



Biografía de Francisco Agustín Wright

Juan María Gutiérrez

FRANCISCO AGUSTIN WRIGHT, perteneció á una familia antigua y conocida de Buenos Aires. Su apellido y sus facciones, justificaban en él su conocida predilección por los usos y por el idioma de la nación inglesa.

Wright comenzó á aparecer en la vida pública bajo la bandera del partido federal, y fué blanco de los tiros satíricos de los periódicos del partido contrario. Representó varias veces al pueblo, fué jefe de un batallón de cívicos, y tomó una parte muy activa en los sucesos que restablecieron en el mando á D. Juan Manuel de Rosas, después de la administración de Balcarce, echado á tierra por una revolución.— Wright pertenecía á la cámara de diputados y como tal se negó á votar por las facultades extraordinarias, perdiendo de este modo la confianza de los Restauradores, de quienes tuvo que huir á Montevideo en busca de seguridad personal. En aquella ciudad, donde murió estimado de todos, escribió una estensa obra que comprende la narración prolija de los acontecimientos del asedio que sufrió aquella plaza por D. Manuel Oribe.

El Sr. Wright era hombre de principios recios y un buen patriota, y mereció la amistad de personas caracterizadas y de mas edad que él, como lo prueba la dedicatoria de uno de sus escritos. Su Breve Ensayo sobre la prosperidad de los Estrangeros y decadencia de los Nacionales (1835), que está dedicado á los Señores D. Vicente López y D.

Manuel García, es un escrito contraído á mostrar por qué el extranjero adquiere una posición mejor que el hijo del país, á pesar de tener que vencer una gran porción de inconvenientes y resistencias que el autor examina con detención. El pensamiento fundamental de este escrito se reasume en estas palabras de su página 52: « los estrangeros y el libre ejercicio de sus industrias es enteramente ventajoso al país y voy á demostrar que cualesquiera restricciones ó prohibiciones hacia ambos respectos, en

tiempo de paz, es un quebrantamiento á los tratados que tenemos con las Naciones Amigas, y á lo que hemos ofrecido al mundo entero; cuando hemos llamado á voces á los hombres de todos los países á vivir entre nosotros.»

Escribió también las biografías de los bravos D. Federico Brandsen y D. Tomas Espora. La primera se registra entre los documentos históricos dados á luz por el Sr. Lamas en Montevideo en 1849, y la segunda se imprimió en Buenos Aires con este título: «Noticia del Sr. Coronel D. Tomas Espora que falleció en esta ciudad el 25 de Julio de 1835. — Por un amigo suyo.» — (1835.)

2010 - Reservados todos los derechos

Permitido el uso sin fines comerciales

Súmesese como [voluntario](#) o [donante](#) , para promover el crecimiento y la difusión de la [Biblioteca Virtual Universal](#). www.biblioteca.org.ar

Si se advierte algún tipo de error, o desea realizar alguna sugerencia le solicitamos visite el siguiente [enlace](http://www.biblioteca.org.ar/comentario). www.biblioteca.org.ar/comentario

